



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Campo Grande es una localidad rionegrina que está ubicada en el Alto Valle. Está conformada por cuatro localidades (Villa Manzano, Sargento Vidal, El Labrador y San Isidro). Entre las cuatro se conforma una población aproximada de diez mil habitantes. Como suele suceder en localidades tan pequeñas, las actividades culturales no abundan, mucho menos aquellas relacionadas a la literatura. Sin embargo, son muchos los y las adolescentes, jóvenes y adultos que se expresan a través de la escritura. Es por eso que un grupo de vecinas y vecinos, bajo la coordinación de la Profesora Rosana Zeballos, decidieron abrir una puerta a la literatura local, y sin darse cuenta hicieron un camino en el que no hay vuelta atrás.

Luego de la rica y exitosa experiencia de producción, edición y difusión de las obras literarias locales y colaborativas "Mi Cuarentena" y "Sobrevivientes", el conjunto de autores y lectores de Campo Grande quisieron ir por más. Este entusiasmo se plasmó en la organización de la 1ra Feria Municipal del Libro de Campo Grande.

Esta 1ra Feria nace como una necesidad más que una propuesta. Luego de la experiencia de los libros y sus numerosas presentaciones, el equipo de trabajo se percató que no existía el ámbito para presentar y compartir toda esa fructífera experiencia creativa en su propia localidad. Entonces aparece la necesidad colectiva de crear un espacio acorde, un evento que permita el encuentro cultural entre autores, lectores y comunidad.

Al tratarse de algo nuevo, hubo que hacer camino al andar. No había antecedentes de libros escritos por jóvenes de Campo Grande, tampoco había antecedentes de una Feria del Libro. Así fue, una vez más, que Rosana Zeballos inició una nueva gesta cultural. En sus propias palabras nos comenta que la gestión de la 1ra Feria "...fue más experimental, sin embargo hubo un gran acompañamiento de la comunidad. Apareció mucha demanda de un ámbito cultural de estas características. Fue ahí que se pensó en continuar, en hacer nuevas ediciones. La verdad es que tuvo gran repercusión, hubo una apropiación del evento por parte de la comunidad."

Para el proyecto de la 1ra Feria del libro, que tuvo lugar en septiembre de 2022, se convocó a todo aquel que pueda colaborar con la materialización de este proyecto. El personal docente del CEM 125 colaboró con la organización y difusión. Además los estudiantes de ese colegio organizaron los stands.



Legislatura de la Provincia de Río Negro

Para Rosana, tanto la creación y edición de los libros como la puesta en marcha de la 1er Feria del Libro local son parte de un mismo proyecto integral, por eso lo explica de esta manera: "Dentro de la tercera etapa, realizamos la feria del libro, un espacio innovador en el que la población pudo conocer no sólo nuestro trabajo, sino también el de otros/as escritores de la zona. Nuestra intención era poner en valor la literatura y el arte en general, y afortunadamente lo conseguimos. A modo de culminación de esta rica experiencia de más de dos años de trabajo creativo y colaborativo, el equipo se propuso realizar la primera feria del libro de Campo Grande. La finalidad principal de este nuevo desafío era promover la escritura y la lectura a través de la difusión de los libros con relatos de estudiantes, "Mi Cuarentena" y "Sobrevivientes"."

Contándonos sus vivencias de esa 1er Feria nos cuenta: "se realizó un día sábado y desde muy temprano la gente se empezó a volcar al colegio, disfrutaron de los espectáculos y de la presentación de varios libros. Pudimos visibilizar otras personas de la localidad que se dedican a la literatura, que no habían podido presentar sus obras a nivel local por no contar con un espacio. La feria abarcó varias áreas, como literatura, feria de animé, música, danza, artes plásticas, cine, café literario, entre otras."

También Rosana reflexionó acerca de la importancia de sostener este tipo de espacios de la cultura: "Demostramos que la sociedad grandense necesita que se realicen actividades como esta, estamos orgullosas de haber sido las primeras en dar ese paso. Recorrimos un camino muy difícil pero satisfactorio y creo que es verdad lo que dicen algunos pobladores: "En Campo Grande hicimos historia".

En relación a esta segunda edición, la misma tendrá lugar los días viernes 7 y sábado 8 de junio. A diferencia de la primera edición, esta vez serán 2 jornadas dedicadas a la cultura. Se prevé espacios y momentos para la presentación de libros, para demostración de danzas, para la difusión de expresiones culturales abiertas y de todo tipo. Contará con una fuerte impronta local, donde uno de los objetivos centrales de la organización es que la comunidad de Campo Grande participe, comparta y disfrute su cultura. También está pensada la exposición de proyectos artísticos escolares y comunitarios. En fin, el objetivo principal es generar un espacio de encuentro cultural y local.

Si bien se denomina Feria del Libro, la idea de sus organizadoras es que trascienda la literatura, que contenga a todas las expresiones culturales posibles. Es así que se prevé la participación de un Coro Gospel, de una Orquesta Sinfónica, la proyección de películas a través del



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Cine Móvil y la presencia del Fondo Editorial Rionegrino para poner en conocimiento de toda la comunidad sus herramientas dirigidas a la promoción de la producción escrita rionegrina.

Por ello

Autores: Dantas Pedro, Belloso Daniel, Marks Ana, Ivancich Luis, García Leandro.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés cultural, social y educativo la segunda edición de la Feria Municipal del Libro de Campo Grande, a desarrollarse los días 7 y 8 de junio

Artículo 2°.- De forma.